
 

 

「校長通信」は、これまで紙媒体で配付しておりましたが、次号よりペーパレス化させて頂きます。これまで

の学校 HPアップに加え、学校ブログの配付文書に掲載いたします。また、「保健だより」「給食だより」につ

いても学校ブログ掲載をもって配付に替えさせていただきます。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。 
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人生の「追実施」にならないように 
「早寝、早起き、朝ごはん」この３つが、子ども達の健やかな成長に大きな影響を与えていると言い始

めたのはいつからなのでしょうか。その当時は、子ども達の成長や学力にどんなつながりがあるのか首

をかしげたこともありました。しかし、そのうちに文部科学省が大掛かりな調査の末これを推奨し、各方

面からの実証が次から次に出されました。今や学力向上を進める上で、欠かせない必須条件であるこ

とは、常識と言っても過言ではありません。 

これ以外にも、どんなつながりがあるのか分からないが、確かにそうだと思う「学校あるある」が存在

します。「上靴のかかとを踏んでいる生徒は成績が悪い」「整理整頓を心掛けない子どもは、勉強もし

ない」「少し雑音のあるリビングで学習した方が、静かな子ども部屋よりも集中力が身につく」等々。調

査したわけでもなく、研究したわけでもないので事実なのか噂なのかはわかりません。ただ、学校で児

童生徒を見ていて感じたり、家庭訪問等での保護者との交流から「ほんまやな」と思ったりすることが

多かったです。もちろんこれに当てはまらない事例もあるので、感覚的なものであり何の確証もない話

ですが。 

前年度後半から本年度にかけて、遅刻する児童の多さを心配しています。前年度学校だよりの中で、

「欠席が多いと体が弱い、遅刻が多いと怠けもの」と就職試験のときに判断されてしまうという話を書

きました。欠席にも遅刻にも各々の理由があるのにひどい判断をされるなと思う反面、「遅刻が多い生

徒が怠けもの」だったのは、高い確率でその通りでした。そして「遅刻が多い生徒は、成績が悪い」とい

う法則も高い確率で当てはまりました。どんな人材を採用するかは、その会社にとって死活問題です。

経験から掴んだ判断であり、間違った方法ではなかったのだと思います。 

勉強も頑張らない、部活動も頑張らない、言葉は悪いが「どうしようもない生徒」をどこかに就職させ

ようと考えたとき、最後の望みが遅刻や欠席をしない生徒にすることでした。ただ、時間を大切に考えて

いない生徒に、時間を守らせることは大変な指導でした。また、辛いことを遅れたり休んだりして逃げる

生徒を、遅れないよう休まないようにすることも大変な指導でした。 

その指導のひとつに「追実施」というものがありました。土日に実施される検定試験を休んだら、別

日に同じ時間をかけて同じ問題に取り組ませます。マラソン大会を欠席したら、休んだ生徒だけで同じ

コースを同じ距離走らせます。長距離ハイキングも体育祭も同様に追実施をしていました。欠席した生

徒の担任は必ず指導にあたるので、複数名欠席生徒がいるクラスの担任は、追実施も欠席する生徒が

出てしまうことが多いので、二度も三度も長距離ハイキングに付き合わされるというようなこともありま

した。 

辛いことから逃げても同じ辛さを味わうことになる。同じやるなら休まず遅れず、時間を守って取り組

むことが一番いいのだと、身をもって学習させることが目的の指導でした。眠いのに朝早く起きること

や、やりたいことを我慢して就寝することは、その子にとって辛いことかも知れません。しかし、我慢せず

に逃げていると、もっと辛いことを味わうはめになると、今のうちに学習してほしいです。 

高校受験目前に、この現実は辛いから一旦逃げて追実施とか、子育ては辛いから一旦逃げて追実

施、というわけにはいきません。 

特別な事情のない限り、保護者の責任として遅刻をさせないようにしてあげてください。 
 

あ学級懇談会・オンライン懇談へのご協力、ありがとうございましたあ 

4月 21日（木）に学級懇談会を行い、本年度の学級経営について説明させていただきました。また

4月 25日（月）からは、オンライン懇談を行いました。例年この時期に家庭訪問を行い、お子様の家

庭での様子やこれからの学習について、お話をさせていただいていましたが、コロナ感染拡大防止の

観点からオンライン懇談にかえさせていただきました。Ｍeetがつながり難い状況がたくさん出てしま

い、大変申し訳ありませんでした。時間も限られたなか、十分に話をすることは難しかったと思います

が、今後しっかりと役立てていけるよう進めてまいります。ご協力ありがとうございました。 

あ新型コロナウイルス感染症感染状況の情報提供についてあ 

枚方市教育委員会からの配布文書によりお知らせしておりますが、現在主流となっているオミクロン

株の流行状況及び特徴並びに、児童への注意喚起や個人情報の保護、特に差別や偏見等防止の観

点を踏まえたうえで、直近３日間で感染者及び濃厚接触者等が 15％には満たないが複数確認（約１

０％を目安）された学級において、当該クラスの保護者の皆さまや児童に対し、学校より「ミルメール」

などで「感染者等が増加している学級」として「日常生活における感染予防の徹底や子どもたちの健

康観察を念入りにすることなど」情報提供を行います。 

本措置の趣旨は、情報提供することにより感染拡大を防止することにあります。配信された情報を基

に SNS等で拡散したり不用意な詮索や発言をしたりするなど、誤った言動を取ることのないよう、ご理

解ご協力をお願いいたします。 

あ 5月 31日（火）放課後、運動場を開放しますあ 

令和 5年度より枚方市の総合型放課後事業として、校庭開放が行われる予定です。現在、枚方市内

数校において、市採用の職員が派遣され試行的に実施されていますが、本校においてはその準備段階

となっています。本年度中に年間何度か校庭開放を実施し（職員は派遣されません）、安全性など改善

すべき点を把握することになっています。今月は、その第 1回目として 5月 31日（火）15：45～16：

45まで運動場を開放します。下記【注意点】を守りながら、活用してくれればと考えています。 

【注意点】  

※使用できるのは、本校在籍の児童のみです。 

・保護者許可のもと来校させてください。 

・徒歩で来校させてください。（自転車などでは来ない） 

・遊具の使用は構いませんが、使用できるのは運動場のみです。 

・ボール遊びはできません。（留守家庭児童会児童の低学年も運動場を使用しているため） 

・お菓子やジュースなどは持たせないでください。（不要物は学校生活と同様に判断ください） 

あ教員免許をお持ちの方、ご紹介くださいあ 

4月当初より現在まで、教職員 1名欠員のまま学校運営を進めています。教育委員会も全力で探し

ているのですが、講師に応募してくれる人がなく配置できないとのことです。お知り合いに教員免許を

所持されている方がいらっしゃいましたら、担任を通じてで結構ですので学校へご連絡ください。 

よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

中宮 
すすんで学ぶ 

心豊かな子   

たくましい子 

【お知らせ】 


